

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 18 de noviembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, 24 Horas, El Sol de México, Ovaciones, La Razón, Reporte Índigo, El Heraldo de México, El Universal, El Economista, El País.

AMLO: la gripe aviar no representa peligro para la salud y la producción/La Jornada

El brote de influenza aviar en varios países no representa un riesgo para la salud de la población y en México tampoco ha afectado la producción, sostuvo ayer el presidente López Obrador. "Lo cierto es que es un contagio mundial, se está presentando en Estados Unidos, en Europa, en todos lados, suele pasar periódicamente. No pone en riesgo la vida de las personas, para ser claros y no caer en el alarmismo o sensacionalismo. También en lo productivo no tiene, en el caso de México, mucha afectación, mucho impacto", dijo ayer el mandatario. De haber escasez de estos productos, ya está en marcha el plan antinflacionario que permite la importación de alimentos, pero acotó que se hace "cuidando las normas y los procedimientos sanitarios y responsabilizando a los importadores" en caso de alguna irregularidad.

207 niños, con hepatitis atípica/24 Horas

La hepatitis aguda grave por causas desconocidas se ha incrementado en México, de acuerdo con información de la propia Secretaría de Salud, principalmente entre niños de 0 a 5 años de edad. La primera alerta por los casos en menores de 10 años se dio en México en mayo y en Reino Unido en abril; en algunos casos la enfermedad puede ser mortal. Desde el Congreso pidieron a las autoridades sanitarias incrementar la vigilancia epidemiológica y prevenir los contagios. El 20 de mayo pasado, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que se registraban entre 25 y 30 casos de hepatitis aguda grave en el país, es decir que, en seis meses se registraron 182 casos confirmados más de esta enfermedad. De acuerdo con el reporte epidemiológico de la Secretaría de Salud del 14 de noviembre pasado, no existe un porcentaje mayor entre hombres y mujeres; sin embargo, al revisarla estadística por edades, el grupo de 0 a 5 años es el que registra el mayor número de casos, con 162, seguido del grupo de 6a 11 años, con 26 casos, y de 12 a 16 años, con 19.

Entornos saludables benefician a dos millones de trabajadores/24 Horas, El Sol de México, Ovaciones

Del 2 de mayo de 2022 a la fecha cinco mil 611 empresas se han adherido a Entornos Laborales Seguros y Saludables (ELSSA), la estrategia de respuesta natural del IMSS a la epidemia de la COVID, informó el director general de la institución, Zoé Robledo. Con esa cifra, el universo de beneficiados asciende a dos millones 79 mil trabajadores, detalló el funcionario. Acompañado de autoridades federales, estatales, municipales, líderes empresariales y sindicales, el titular del IMSS inauguró el Primer Congreso de ELSSA, que se realiza el 17 y 18 de noviembre en la Universidad de Monterrey. Zoé Robledo señaló que ELSSA se ha implementado particularmente en la industria de la transformación, comercio, construcción, servicios sociales y comunales, y se ha ampliado la plataforma para el acceso a material de apoyo, líneas de acción, vista de incapacidades temporales para el trabajo, cursos en línea, PrevenIMSS y Salud Mental en empresas, y al programa "Pierde Kilos, Gana Vida". Reconoció la participación de sindicatos, empresas y de universidades en el desarrollo de la estrategia, y que es posible impulsarla porque se cuenta con un IMSS fuerte y en transformación.

En el mundo, una de cada tres personas muere por enfermedad cardiovascular/La Jornada

En México, 17.7% de personas tienen alta concentración de triglicéridos y colesterol, lo cual puede desencadenar enfermedades cardiovasculares, principal causa de muerte. En la sexta Cumbre Latinoamericana del Colesterol y Red

Iberoamericana de Hipercolesterolemia Familiar, Josué Isaac Elías López, especialista del IMSS, precisó que "en el mundo, uno de cada tres individuos muere a causa de algún evento cerebrovascular o infarto al miocardio, que se complica a causa de la diabetes, presión arterial y niveles elevados de colesterol". Aseguró que en México las enfermedades cardiovasculares crecen progresivamente, lo que tendrá un impacto de salud muy relevante en los próximos años.

Males respiratorios agudos se elevaron 3% en la última semana de octubre/La Jornada

La Secretaría de Salud informó que en el país, en la semana epidemiológica 43 (del 23 al 29 de octubre), aumentaron 3% las infecciones respiratorias agudas (IRA), que incluyen gripe, influenza, neumonía y bronquitis, entre otras, con mayor impacto en Zacatecas y Tlaxcala, que registraron tasas de 697 y 575 casos, respectivamente, por cada 100 mil habitantes. El Informe Semanal para la Vigilancia Epidemiológica de IRA reportó el promedio nacional de 291 casos por cada 100 mil habitantes, es decir, el aumento de 57.5% respecto al mismo periodo de 2021.

Nueva variante Covid enciende focos rojos/La Razón

La llegada de la nueva variante de COVID, caracterizada como "Perro del Infierno", y la entrada de la etapa invernal, deben encender los focos rojos entre las autoridades de la Secretaría de Salud y la población, advirtió Emmanuel Carmona Reyes, presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, quien agregó que ya no se puede ir a otro aislamiento. A pesar de esta situación, con la cual se cierra el año, la cual podría derivar en una nueva ola, las autoridades deben estar preparadas con las vacunas y las medidas de atención, ya que la etapa invernal genera muchas enfermedades respiratorias, no solamente COVID, pues existen otras como la influenza. En entrevista, el diputado federal recordó que la pandemia no ha terminado; se llevan dos años y esta situación no acaba, por lo que se debe mantener la alerta y estar prevenidos para atender cualquier emergencia con medicamentos y tratamientos. "No se puede decir que esto ya terminó", señaló.

Detectan en NL dos casos más de la variante de covid perro del infierno/La Jornada

El InDRE detectó al menos dos casos positivos de la nueva variante de COVID llamada BQ.1 y su subvariante BQ.1.1, denominadas por usuarios de las redes sociales "perro del infierno". A pesar del aumento de infecciones de esta nueva variante, según registros del Indre, 98% de los contagios de COVID son ómicron, y el 2% restante pertenece a otras cepas. El primer caso de perro del infierno se dio a conocer en la Ciudad de México a inicios de noviembre, y desde entonces se han confirmado 16 contagios más. Las autoridades sanitarias informaron que se trata de dos mujeres contagiadas en Nuevo León, pero no se reveló su edad, identidad o estado de salud después del diagnóstico. También se han reportado contagios en la capital del país, Chiapas, estado de México, Baja California y Yucatán.

Combaten mortalidad asociada al embarazo/Reporte Índigo

México cuenta con la primera Clínica de Cirugía Perinatal de Alta Especialidad, donde las mujeres embarazadas sin seguridad social tienen acceso gratuito a procedimientos dentro del útero que permiten resolver complicaciones. Esta clínica, ubicada en el INPer de la Secretaría de Salud, está equipada con tecnología de vanguardia a cargo de un grupo multidisciplinario de especialistas y subespecialistas y entre sus objetivos está reducir la morbilidad y mortalidad asociada al embarazo y el parto. La intervención fetal tiene el objetivo de corregir el defecto y que la persona recién nacida no tenga necesidad de ser intervenida quirúrgicamente al nacimiento. También puede reducir la necesidad de colocación de una válvula intracraneal para disminuir el exceso de líquido cefalorraquído en el cerebro.

Urgen a detectar a tiempo/El Heraldo de México, El Sol de México

En el marco del *Día Mundial Contra el Cáncer de Pulmón*, Jorge Alatorre, jefe del servicio de oncología torácica en el Iner, detalló la importancia de conocer los principios básicos de dicho padecimiento, ya que 90% de los casos se atienden cuando la enfermedad ya está avanzada. "Usualmente van al médico general y hay un retraso en el diagnóstico porque tienen tos y les receta antibiótico, no se curan y les vuelven a dar antibiótico. Si eso no funciona acuden con otro médico que también les da antibiótico, pero si se tiene una gripa continua, por más de dos meses ya no es algo normal", señaló. Por su parte, Luis Antonio Cabrera, médico adscrito al Instituto Nacional de Cancerología, insistió en que menos de 11% de los casos se detecta a un nivel que puede ser curativo; sin embargo, con la evolución de la medicina y un diagnóstico oportuno es mucho más sencillo atenderlo.

Actividad física para hacerle frente a las enfermedades/El Universal

La actividad física regular es fundamental para prevenir y manejar las cardiopatías, la diabetes tipo 2 y el cáncer, así como para reducir los síntomas de la depresión y la ansiedad, controlar el estrés y disminuir el deterioro cognitivo. "Lo ideal es no

suspender el ejercicio durante más de 72 horas, para no retroceder en lo ejercitado", dijo José Alberto Rodríguez Rodríguez, médico deportivo de la UNAM.

Aseguradoras han pagado a mexicanos 3,061 mdd por Covid-19/El Economista, Ovaciones

De enero a octubre de este año las aseguradoras han pagado 318 millones de dólares por muertes y gastos médicos derivados de COVID, para acumular 3,061 millones de dólares pagados en México desde que comenzó la pandemia, informó la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros. Si bien, el aumento en los pagos que realizan las aseguradoras a quienes tienen un seguro de gastos médicos o a los beneficiarios del seguro de vida de personas que fallecieron por esta enfermedad, se ha desacelerado, Norma Alicia Rosas, directora general de la AMIS, pi de no bajar la guardia. "Estamos observando una disminución, tanto en el número de fallecimientos como en el número de personas que han requerido atención médica, pero no debemos bajar la guardia, entraremos en época de invierno en donde probablemente las enfermedades respiratorias vuelvan a tener un papel preponderante, fundamentalmente influenza y esperamos no llegar a situaciones en donde tengamos que reportar más casos graves", destacó Norma Alicia Rosas. En conferencia de prensa virtual, enfatizó que del total de personas que fallecieron, de acuerdo a las cifras de la Secretaría de Salud, 47.2% contaban con la protección de un seguro.

La falta de amoxicilina pone en alerta a los pediatras/El País

Faltan existencias de amoxicilina en las farmacias. La Agencia Española del Medicamento ha lanzado en el último mes 12 alertas que siguen activas por falta de suministro de este antibiótico en sus diversas tipologías. La amoxicilina es una de los remedios pediátricos más comunes y la falta de existencias en los estantes de algunas farmacias, especialmente en jarabes, inquieta a pediatras y familias. "La situación nos preocupa mucho", admite la Sociedad Catalana de Pediatría. La amoxicilina es un antibiótico de amplio espectro que pertenece a los medicamentos denominados penicilina y se utiliza para tratar infecciones bacterianas. Los médicos lo prescriben generalmente para combatir las sinusitis, otitis, amigdalitis, faringitis y neumonías en los niños. El problema es que, ante la escasez de existencias, las familias tienen que volver a las consultas para pedir otra receta médica cuando no lo encuentran en las farmacias.

México, entre los 20 países donde más bajó la esperanza de vida; disminuye 4 años/La Razón

Se ubica en primeros lugares en AL y el mundo. Disminuye 4 años al bajar de 74.2 en 2019 a 70.2 en 2021, de acuerdo con la Cepal; en América Latina, el retroceso es de 2.9, pero avizoran recuperación américa Latina y el Caribe perdió 2.9 años de esperanza de vida al nacer entre 2019 y 2021 como consecuencia de la pandemia de COVID, mientras que en México disminuyó en 4.0 años, con lo que se ubicó entre los países de la región y del mundo con mayores retrocesos en este indicador, de acuerdo con la Cepal. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe informó que la esperanza de vida pasó de 75.1 años en 2019 a 72.2 años en 2021, lo que convierte a América Latina y el Caribe en la región del mundo que perdió más años de esperanza de vida como consecuencia de la pandemia.